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01 聯合ニュース 2021.06.19 

スポーツ人権研究所、故崔スクヒョン 1 周忌スポーツ人権フォーラム開催 

 

スポーツ人権研究所（代表ムン・ギョンナン）は昨年 6月にこの世

を去った故・崔スクヒョン選手の 1周忌を迎え、19日に第 2回スポー

ツ人権フォーラムを開催した。 

「その人達の罪を明らかにして欲しい - その後一年」というテーマ

で、ソウル市中区空間セギルで開かれたこの日のスポーツ人権フォー

ラムは、ハム・ウンジュスポーツ人権研究所対外協力委員長が問題提起を引き受け、法務法人ソサンの金

ジョンウ弁護士、若いスケート人連帯ヨ・ジュンヒョン代表、大田市役所トライアスロンのジョン・ジウ

ン選手、前クロスカントリー国家代表李ウンギョン選手、ハンギョレ新聞李ジュニ記者が討論者として立

った。 

トライアスロン国家代表出身の崔スクヒョン選手はチーム内の指導者と先輩選手の嫌がらせに苦しんで、

昨年 6月に自らこの世を去った。 

問題提起を引き受けたハム・ウンジュ博士は「崔スクヒョン選手事件後も暴力などのスポーツ人権侵害事

件が発生するスポーツ文化と構造は変わらなかった」とし、このような構造を作動させる行為者としての

体育会と文化体育観光部の無責任と無能を指摘した。 

特に、昨年 8月に文化体育観光部がこの事件に対する特別調査の結果を発表して総体的管理不良の責任を

問い、大韓体育会会長の厳重警告とともに体育会事務総長解任などを要求したが、大韓体育会では異議を

申請し反発したと批判した。 

また、大韓体育会は学期中平日大会の週末大会への転換、少年体育典と国体改編に持続して反対している

として、スポーツ界のパラダイムを転換することができる課題に対して履行意志がないと強調した。 

ハム博士は「彼らの罪を明らかにすることだけで事件は終わらない。別の犯人が繰り返し現れるからだ」

とし、「スポーツ人権侵害が発生しない構造を作ることが重要だ」と提案した。 

スポーツ人権フォーラムは選手と指導者、体育教師、スポーツ団体や政策関係者、研究者、女性・市民・

人権運動活動家、法曹人、ジャーナリストなどが会員として参加している団体だ。 

5月には「なぜ今スポーツ人権なのか」というテーマで、第 1回スポーツ人権フォーラムを開催した。 

出典：https://www.yna.co.kr/view/AKR20210619040100007?input=1195m 

 

 

02 時事 IN 2021.06.20 ムン・ギョンナン（スポーツ人権研究所代表） 

崔スクヒョン選手 1 周忌、大韓体育会長が再任に成功して... 

 崔スクヒョン選手の死は社会的他殺だった。大韓体育会が昨年一年間、見せた努力と変化は無い、とい

っても過言ではない。大韓体育会長はなお、再任に成功した。 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20210619040100007?input=1195m
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「その人達の罪を明らかにして欲しい」というメッセージを残し

たまま極端な選択をした崔スクヒョン選手の 1周期がすぐに近づ

いてくる。無慈悲な暴力で苦しめられた彼女は大韓体育会など 6

つの公共機関に焦燥の訴えをしたが、どこからも助けを受けられ

なかった。崔選手の死は社会的他殺だった。 

哀悼は一緒に悲しむ次元を超え、その悲劇的事件の本質を社会的

に胸に刻むことである。故崔選手事件以降、国会は国民体育振興

法改正を通じて国威宣揚という単語を削除した。また、スポーツクラブ育成法の制定とスポーツ基本法発

議などスポーツ政策の枠組みの大転換のための立法の努力を続けている。 

司法は崔選手事件の 1審で加害者に異例の重刑を宣告した。勤労福祉公団はまた、彼女の死を業務災害と

認めた。スポーツ界の過酷行為が労災と認められた最初の事例だ。命を投げて鳴らした社会的警鐘が立法

府と司法府を揺り起こしたのだ。 

より直接的な責任がある文化体育観光部（文体部）と大韓体育会は何をしたのか？文体部が万能薬である

かのように掲げたスポーツ倫理センターは開館して 1年近く、自らの役割を果たせずにいる。専門人材の

不足など組織構成の最初のボタンからかけ間違ったうえ、発足以来、内紛を経験しながら設立趣旨が消え

てしまった。 

当時、文体部は成績至上主義を打破するために週末大会への転換、少年体育典と国体の改編、合宿所全面

廃止と選手登録制度の改善、大韓体育会と大韓オリンピック委員会の分離など 10大課題を履行すると発表

した。しかし、この中でしっかりと履行されたのは、スポーツクラブ育成法制定のほかは何もない。ま

た、文体部は崔選手の死の責任を問い、大韓体育会事務総長の解任を要求したが大韓体育会はうわの空で

聞いて対抗している。 

崔選手事件が起きた後、ほぼ一ヶ月が経って対策と言えない対策を発表した大韓体育会が昨年、見せた努

力と変化は無いといっても過言ではない。接触した一部のスポーツ選手や指導者たちは、「変わったことは

ない。スポーツ界では変わらないという挫折感と敗北感がより深まった」と述べた。 

崔選手の死に責任を負って辞任しろという社会的要求に直面していた大韓体育会長はむしろ、再任に成功

して自信をつけている有様だ。最近、組織内にスポーツ人権室を設置したが、これをスポーツ人権に対す

る意志の発露として理解する体育人はあまりいないようだ。人権という言葉を借用するだけで真正性を基

にした実質的な変化を期待するのは難しいということである。 

その間、スポーツの現場で第 2、第 3の崔スクヒョン選手がまだ続出している。最近浮上した大韓航空卓

球団の職場いじめ事件で、被害者は先輩たちのいじめや嫌がらせ、プライバシー侵害などをコーチに訴え

たが、保護どころか「お前のせい」だと叱責を受け退出圧迫まで受けたと主張した。 

世界は変わっているのに旧態を繰り返しているスポーツ界 

清州工業高校ハンドボール部の暴力事件で加害者は堂々と名門大学に進学したのに対し、被害者は運動を

できない状況に置かれている。崔選手が受けた暴力を証言した仲間の選手たちは、後に自分たちを受け入

れてくれるチームがなく、さまよって挫折しなければならなかった。 

最近ナイキコリアが始めた「プレイニュー（Play New）」というキャンペーン映像が突風を起こしている。

スポーツの新たな基準を楽しさだと提示したビデオメッセージに強く共感するコメントが 1000件ほども寄
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せられた。スポーツ外の世界はこのように変化しているのに、ひたすらスポーツ界と関連当局の認識と態

度だけが旧態を繰り返している。 

大韓体育会と文体部はこれ以上遅滞なく、スポーツ政策の全面的革新に取り組まなければならない。最近

文体部と大韓体育会が進行している一連の政策は、傷を癒すためより、傷に包帯だけ重ね巻きするような

表面的な対策だと言える。国威宣揚という言葉が削除されたら、これを裏付けていたエリートスポーツシ

ステムはまた、改編されなければならない。 1年前文体部が公言していた 10大課題の履行とこれを通じ

たエリート体育と生活体育、そして学校体育が共存するシステムへの転換だけが韓国スポーツが進む道で

ある。 

出典：https://www.sisain.co.kr/news/articleView.html?idxno=44802 

 

 

03 スポーツソウル 2021.06.17 

トライアスロン正常化目前...シンシン製薬李ビョンギ社長、協会長当選 

「崔スクヒョン事件」で危機を迎えて漂流していた韓国トライアスロ

ン協会が正常化を目前にしている。国内屈指の製薬会社であるシンシ

ン製薬㈱代表取締役が新しい会長に当選し、今後 4年間率いることに

なった。 

社団法人大韓トライアスロン協会は 17日午後 2時、ソウルオリンピッ

ク公園内の韓国体育産業開発 4階の会議室で開かれた第 4回会長選挙

管理委員会（委員長金ソンチョル）会議で、会長に単独出馬した李ビョンギ（64）シンシン製薬代表取締

役社長の当選が確定したと発表した。協会は昨年起きた崔スクヒョン事件の波紋で大韓体育会の管理団体

に指定され正常化の過程を踏んできた。 

新代表理事は、過去 15〜16日の二日間行われた「会長候補登録」の結果、一人が志願書を出した。会長選

挙管理規定第 28条によると、「候補者が 1人である場合には、選挙管理委員会は定款第 26条役員の欠格事

由を審査し、欠陥がない場合はその 1人を投票せずに当選と決定する」となっている。 

これにより選挙管理委員はこの日、委員 6人が参加した中で新代表理事が適格かどうかを審査し、参加委

員満場一致で当選人に決定した。協会は所定の手続きを経て、近いうちに新しい会長に当選証を交付する

予定である。しかし、今後会長当選人が定款による欠格事由に該当する事実が確認されれば当選効力は失

われる。 

新代表理事はソウル大工学部電子工学科（学士、修士）を卒業した後、米国ミシガン大学工科大学でコン

ピュータ工学の修士号、産業工学の博士号を受けた才媛である。彼はその後、明智大で産業経営工学科教

授を務めた。シンシン製薬創業者イ・ヨンス会長の息子である。 

新代表理事は協会に出した「会長出馬公約序文」で「長い間トライアスロンを見守ってきた一人として、

そして国民健康が最優先だと考えている製薬会社の代表として、皆さんと一緒に作っていく変化が大韓民

国の強靭な精神体力の基礎と確信するからだ」と出馬の理由を明らかにした。 

彼は「シンシン製薬の長として胸に刻んだ企業精神と積み重ねてきた経験をもとに、トライアスロン競技

の安定化と発展はもちろん、さらに大韓民国のバランスのとれたスポーツ文化を作るために最善を尽くし

たい」とした。彼は「切ない事件で国民的非難の対象となったトライアスロン種目が立ち上がるために痛

https://www.sisain.co.kr/news/articleView.html?idxno=44802
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烈な反省が必要だが、息を殺して自粛するのが答えではないと思う」とし「トライアスロン競技の新しい

変化は、対話から始まる。何よりも選手たちの人権と安全を最優先にして、これを確保するために、積極

的にコミュニケーションする」と約束した。 

新代表理事は具体的公約として△専用練習場建設△同好人 50万人への底辺拡大△2026アジア大会、2032

オリンピックのメダル圏進入などを打ち出した。 

出典：http://www.sportsseoul.com/news/read/1048078?ref=naver 

 

 

04 聯合ニュース 2021.06.20 

不安な地球村のスポーツ祭典、一ヶ月後に 

 新型コロナウイルス感染症（コロナ 19）の影響で 1年延期された

2020東京夏季オリンピックの開幕が 30日後に迫った。 

今回 32回目の夏季オリンピックには最初に「奇数年に開催される大

会」という修飾語がつく。 1896年近代オリンピックが始まって以来

124年ぶりに疾病で延期された最初の大会でオリンピック時計さえ変わ

った。 

コロナ 19変異ウイルスの登場と、国ごとに大きく異なるワクチンの普及・接種率のせいで人類の移動は 2

年間、自由にできないでいる。 

日本国民と企業さえオリンピック中止または再延期すべきだとの声を高めたが、日本政府と国際オリンピ

ック委員会（IOC）は「退路のないオリンピック強行」を事実上必死に押し通したあげく、目標を達成する

目前に来た。 

菅義偉日本首相は最近、英国で行われた G7（主要 7カ国）首脳会議で、各国首脳のオリンピック開催支持

の意思を確認した。日本政府は 17日に主要地方自治団体に適用した緊急事態も解除した。 

トーマス・バッハ IOC委員長は今月初め、執行委員会の直後、「すべての面で東京オリンピックは準備を最

もよくした大会」とし、「完全な開催の段階に入った」と評した。 

7月 23日のオリンピック開幕を知らせるカウントダウンに入ったが、心配が完全に消えたわけではない。 

東京オリンピック組織委員会は大会期間、選手を対象に毎日コロナ 19の検査を行い、防疫上の注意に違反

する選手・指導者を最悪の場合、国外に追放するとして徹底した管理を約束した。 

しかし、緊急事態解除で「感染爆発」を心配する声が多い。 

また、1万人を超える人員を選手村と競技場という「バブル」に収容して大会を安全に行うという東京組

織委員会の構想と防疫能力に疑問を示す人も少なくない。 

東京オリンピックでは 33の正式種目、339の個別試合で金メダルの主人公が誕生する。 

18日までに 25種目、92の個別競技で、韓国選手 196人が東京オリンピックの出場権を獲得した。 

オリンピック出場権がかかった種目別の世界予選は 6月 29日に終わり、国家オリンピック委員会（NOC）

選手の最終エントリー締め切りは 7月 5日である。 

韓国選手団は金メダル 7個以上獲得して総合順位 10位以内入賞を目指す。 

大会序盤に集まった「親孝行種目」アーチェリーとテコンドーが韓国のメダルレースを主導する。アーチ

ェリーは 7月 23～31日、テコンドーは、7月 24～27日に開催される。 

http://www.sportsseoul.com/news/read/1048078?ref=naver
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米国スポーツデータ会社のグレースノートが 4月に発表した東京オリンピック順位予想を見ると、韓国は

金メダル 9個、銀メダル 10個、銅メダル 6個を獲得、総合順位 10位に上がることが分かった。 

米国が金メダル 43個など 114個のメダルを獲得して 1位を、中国が金メダル 38個で 2位を走るとグレー

スノートは予測した。 

開催国の日本は目標である 30個を超えて金 34個を獲得することが予測された。 

ドーピングのサンプルを操作して結果を隠すなど組織的なドーピングスキャンダルを主導したロシアは、

2018年平昌冬季オリンピックに続き東京オリンピックでも自国の国旗と国歌を使用することができない。 

これはスポーツ仲裁裁判所（CAS）の 2020年最終判決によるものでオリンピック出場権を獲得したロシア

の選手たちは、ロシアオリンピック委員会（Russian Olympic Committee）の略である「ROC」所属でオリ

ンピックの舞台に立つ。 

IOCの継続的な男女比のバランス政策に基づいて、東京オリンピックで女性選手の割合は過去最高の 49％

に達すると見られる。男女混成競技の数は 5年前のリオデジャネイロ大会よりも 9つ増加した 18だ。 

出典：https://www.yna.co.kr/view/AKR20210618097800007?input=1195m 

 

 

05 中央日報 2021.06.16 

中学校テコンドー部の時に犯した学暴...法は 6年経っても懲らしめた 

 

中学校の時に犯した暴行・暴言によって、20代で裁判に引き

渡され罰金刑を受けた。成人になっても学生時代「一時の暴

行」の責任から逃れることができないことを示す事例だ。 

大邱地裁第 4刑事単独の金ナムギュン判事は常習特殊暴行容疑

で起訴され裁判に渡されたＡ氏（20）に罰金 1000万ウォンを宣

告したと 16日、明らかにした。 

 判決文によるとＡ氏は６年前に慶尚北道のある中学校運動部であった。テコンドーをしていた彼は、過去

2015〜2016年の間に後輩たちに訓練態度などを指摘し暴言をした。複数回にわたって後輩を呼んでひざま

ずかせた後、モップなど鈍器でお尻などを殴った疑いを受けて裁判に引き渡された。 

裁判所は数年が経った暴行事件について罰金刑を宣告した背景を判決文に詳細に記した。 

裁判所は「先輩という地位を利用して抵抗できない後輩選手たちを繰り返し暴行したのは、かなりの時間

が経った現在においても非難を受けて当然だ」とした。また「被害者は暴行当時はもちろん、かなりの時

間が経った現在まで心の傷を抱えており、一部の被害者は依然として被告に対する処罰を望んでいる」と

付け加えた。 

量刑の背景についても説明した。裁判部は「被告人が暴行当時刑事未成年者であり、犯行当時は暴行が

しつけの手段として利用されている慣行が多少存在していたとみられること、そして学生の身分であった

被告だけが責めを負うことは過酷な面がある点などを酌量した」と判示した。 

 「スポーツ界学暴」は後を絶たず発生する。これに政府は 2月初めから別の根絶方案まで出した。文化体

育観光部と教育部は、「学校運動部の暴力根絶とスポーツ人権保護システムの改善案」を発表した。 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20210618097800007?input=1195m
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 今後学暴を犯した学生選手は選手選抜と大会参加を制限するという内容が盛り込まれた。プロスポーツ球

団と代表・大学は選手を選抜する際に学暴履歴を確認する必要があるという内容も加えた。 

 プロスポーツの場合には、新人選抜時に学暴履歴がないことを確認する誓約書を受けて、偽りで作成した

場合は制裁することができる方案も盛り込まれている。 

出典：https://news.joins.com/article/24083500 

  

 

06 慶南道民日報 2021.06.16 

慶南実業チームの選手のほとんど合宿生活 

慶尚南道と 12 の市郡の職場運動競技部（実業チーム）で合宿所入退所の可否を選手が選択できるよう

にした中で、ほとんどは合宿生活をすることが分かった。 

8 日基準で慶尚南道と 12 の市郡（チャンウォン市・晋州市・統営市・泗川市・金海市・密陽市・巨済市・

ヤンサン市・宜寧郡・咸安郡・南海郡・陜川郡）は、22 種目で 29 の実業チームを運営している。このう

ち車椅子カーリング（チャンウォン市）、アーチェリー（宜寧郡）、陸上競技（陜川郡）を除く 26 チーム

の選手が合宿所生活をしている。 

慶尚南道と 12 の市郡は合宿所の入退所と関連して選手の選択事項だとした。合宿訓練参加と関連して選

択の自由を保障したもので、実業チーム 26 のうち通勤する選手がいるチームは 8 チームであった。通勤

する選手は 20 代 3 人、30 代 11 人で、すべて結婚した選手たちだった。合宿訓練参加と関連して個人の選

択の自由を保障したが、結婚して家庭を築く場合を除いて別々に離れて生活する選手はいなかった。 

二つの側面から見ることができると思われる。まず、指導者・同僚などを対象にすると目の届かない行動

をすることなので、表面的に選択権を与えても選手が通勤するのは不可能に近いのである。第二に、球団

が率先し合宿を廃止した女子ハンドボールチーム慶南開発公社の事例から分かるように、「上からの改革」

が行われなければならないというものである。 

2019 年 1 月にスケート指導者の常習性暴行事件、2020 年 6 月と崔スクヒョン選手に対する体育指導者な

どの常習暴行事件をきっかけに、スポーツ暴力を根絶し選手の人権保護を強化しようと国民体育振興法の

改正が 3 回行われ、△実業チーム選手の標準契約書導入△実業チーム運営規定を設けるなどの制度的仕組

みを備える成果もあった。しかし、合宿訓練参加自由の保障に関しては、文化体育観光部が公聴会などを

通じて利害関係者の意見を聴取せず」合宿所に入所するかどうかについて個人の意思を書面で提出させる

こと」など空念仏に近い規定を打ち出しており、批判を避けることができないものと思われる。 

文体部体育政策課関係者は「改正法施行前にいくつかの実効的な部分を施行規則に入れるべきか悩んだと

き、正確に出てきたものが特になかった。書面ででも提出されることとしておいて、詳細なことは職場の

運動競技部運営規定や合宿所の管理ガイドラインを通して構造的に変えていくのが良いのではと考えた」

とし「全体的な構造を改編する次元で見てくれれば良いだろう。強圧的な文化を改善していく方向でシス

テムを継続して提示していく計画だ」と明らかにした。 

出典：http://www.idomin.com/news/articleView.html?idxno=764360 

 

 

 

https://news.joins.com/article/24083500
http://www.idomin.com/news/articleView.html?idxno=764360
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07 週間スポーツ関連ニュース 

 

“スクヒョンの名が痛みの代わりに希望として残ることを“ 

https://www.chosun.com/national/people/2021/06/18/3ARBI3VOBVGAZOQ5YP46BWLOEE/?utm_source=naver&

utm_medium=referral&utm_campaign=naver-news 

 

「国家代表だめだったらどう？ テニスだけ続けられればいいよ！」 

https://www.eroun.net/news/articleView.html?idxno=25089 

 

来月から海外接種者も隔離免除...スポーツ競技場・会場の距離置き緩和 

https://www.mbn.co.kr/news/society/4526105 

 

金を出せば見れる、スポーツ中継権の二極化 

https://news.joins.com/article/24085254 

 

大邱寿城区のスポーツセンターなど 13人コロナ 19新規発生 

http://tk.newdaily.co.kr/site/data/html/2021/06/19/2021061900005.html 

 

京畿道、27日まで eスポーツ産業人材育成教育生募集 

https://www.news1.kr/articles/?4344683 

 

違法スポーツ賭博サイト運営指名手配者...釜山で交通警察に捕まる 

https://www.yna.co.kr/view/AKR20210618059400051?input=1195m 

 

2021青少年スポーツフェスティバル大会開催 

http://mksports.co.kr/view/2021/588135/ 

 

人工芝、単純交換だけが能？...定期管理システムを法制化しなければならい 

http://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202106191611003&sec_id=520101&pt=nv 

 

「歴代最高視聴率」プロバレーボール、プロスポーツ史上最長放送権契約 

https://news.kbs.co.kr/news/view.do?ncd=5210972&ref=A 

 

 

 

 

 

https://www.chosun.com/national/people/2021/06/18/3ARBI3VOBVGAZOQ5YP46BWLOEE/?utm_source=naver&utm_medium=referral&utm_campaign=naver-news
https://www.chosun.com/national/people/2021/06/18/3ARBI3VOBVGAZOQ5YP46BWLOEE/?utm_source=naver&utm_medium=referral&utm_campaign=naver-news
https://www.eroun.net/news/articleView.html?idxno=25089
https://www.mbn.co.kr/news/society/4526105
https://news.joins.com/article/24085254
http://tk.newdaily.co.kr/site/data/html/2021/06/19/2021061900005.html
https://www.news1.kr/articles/?4344683
https://www.yna.co.kr/view/AKR20210618059400051?input=1195m
http://mksports.co.kr/view/2021/588135/
http://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202106191611003&sec_id=520101&pt=nv
https://news.kbs.co.kr/news/view.do?ncd=5210972&ref=A
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体育市民連帯オンライン 定期後援案内 

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。 

私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。 

 

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と 

福祉実現のために努力しています。 

皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための 

体育市民連帯活動に強固な土台となります。 

体育市民連帯会員として力になろうと 

される方は下の口座に後援お願いします。 

国民銀行 086601-04-095940 

口座名義：体育市民連帯 

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。 

多くの関心をお願いします。 

http://www.sportscm.org/index.php?module=Inquiry&action=SiteInquiry&sMode=INSERT_FORM&iI

nquiryNo=2 

 

INFOMATION 

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号 

Tel：02-2279-8999、E-mail：sports-cm@hanmail.net ホームページ： http://www.sportscm.org/  

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com 

http://www.sportscm.org/index.php?module=Inquiry&action=SiteInquiry&sMode=INSERT_FORM&iInquiryNo=2
http://www.sportscm.org/index.php?module=Inquiry&action=SiteInquiry&sMode=INSERT_FORM&iInquiryNo=2
http://www.sportscm.org/

